

A3 : Fini les crises, à nous l'avenir comme slogan pour la campagne électorale JS de 2023

Proposition du Comité directeur à l'intention de l'assemblée annuelle de la JS Suisse des 18 et 19 février 2023 Berne

La JS Suisse et ses sections se présentent de manière uniforme avec le slogan...

- Zukunft statt Krisen (DE)
- Fini les crises, à nous l'avenir (FR)
- Fermiamo la crisi, il futuro è nostro (IT)

... aux élections fédérales 2023.

Justification : *Le monde a besoin de changement. Pour beaucoup, le statu quo n'apporte pas un avenir viable, bien au contraire ! Si nous n'osons pas dépasser le système dominant, nous continuerons à glisser d'une crise à l'autre. Ce qu'il faut, c'est un départ loin des crises vers un avenir digne d'être vécu. C'est pour ce changement que se bat la JS.*

Le slogan « Fini les crises, à nous l'avenir » exprime de manière brève, concise et compréhensible la transformation sociale à laquelle nous aspirons. Il est dans l'air du temps : la crise du covid, la crise financière, les conflits armés, la crise du care et surtout la crise climatique dominent les préoccupations des gens. Ces crises ont au moins un point commun, à savoir qu'elles sont inévitables dans un système économique capitaliste. C'est de cela que nous voulons et devons nous éloigner afin de pouvoir garantir la belle vie pour tou·tes.

Nous sommes donc à la croisée des chemins et devons faire un choix : de nouvelles crises ou un avenir digne d'être vécu pour tou·tes. Pour nous, jeunes socialistes, ce choix est simple. Seulement, nous ne voulons et ne pouvons pas emprunter cette voie seul·es. Pour qu'un maximum de personnes nous rejoignent, nous devons pouvoir expliquer nos visions de manière claire et compréhensible. Ce slogan peut y parvenir - et pas seulement dans les villes, mais partout et à tout moment. Le slogan fonctionne en français, en italien et en allemand, ce qui est une condition claire pour les élections fédérales. Et, il est logique et intuitif - qui veut des crises ?

Nous ne visons rien de moins que le dépassement du capitalisme, mais que se passe-t-il ensuite ? Nous ne combattons pas seulement un système fondé sur l'exploitation - mais nous nous battons surtout pour un nouveau système. Un système basé sur la justice et dont tout le monde peut profiter à parts égales. Le mot avenir donne de l'espoir. L'avenir présuppose toujours une rupture avec l'ancien, un départ vers une nouvelle ère. C'est ce changement que la JS veut initier, entre autres, avec son initiative pour l'avenir. Le slogan « Fini les crises, à nous l'avenir » crée un lien clair entre notre projet d'initiative et la campagne pour les élections fédérales. Cet effet de reconnaissance est énormément utile et souligne notre analyse : nous nous battons pour un avenir digne d'être vécu, sans crises ni structures d'oppression - pour cela, il faut complètement dépasser le système économique capitaliste.

Recommandation du Comité directeur : accepter.